

**MURIERON DE INANICIÓN 20 PERSONAS**

# Más de mil palestinos han sido asesinados al buscar comida en Gaza

Israel impide entrada de ayuda de la ONU al enclave

**AP, AFP, REUTERS  
Y THE INDEPENDENT**  
DEIR BALAH

Más de mil palestinos han sido asesinados por fuerzas de Israel desde mayo cuando intentaban conseguir alimentos en la franja de Gaza, principalmente cerca de sitios de ayuda gestionados por la contratista estadounidense Fundación Humanitaria de Gaza (GHF, por sus siglas en inglés), acusó ayer la Oficina de Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas (ONU), en una jornada en la que al menos 81 palestinos fueron ultimados, entre ellos 31 que buscaban comida.

El Ministerio de Salud gazatí anunció que 20 personas murieron en las últimas 72 horas por hambre y desnutrición, entre ellos un bebé de seis semanas.

De las mil 54 personas abatidas al intentar conseguir víveres, 766 perecieron mientras se dirigían a sitios gestionados por la GHF y los demás acribillados al acercarse a convoyes de la ONU, de acuerdo con “múltiples fuentes confiables en el terreno”, incluidos médicos, organizaciones humanitarias y de derechos humanos, añadió la agencia del organismo internacional.

Testigos palestinos y funcionarios de salud afirmaron que las fuerzas israelíes suelen disparar hacia multitudes que se dirigen a los sitios de la GHF, que califica de “exageradas” las denuncias, mientras el ejército israelí asegura que sólo hace tiros “de advertencia”.

Ayer decenas de palestinos hicieron fila para conseguir un tazón de sopa aguada de tomate en una cocina de caridad en Gaza; los más afortunados recibieron pequeños trozos de berenjena. A medida que se agotaban los suministros, personas con ollas se empujaban para llegar al frente.

Nadia Mdoukh, una embarazada que vive en una tienda de campaña con su esposo y tres hijos, temía ser empujada o pisoteada o sufrir un golpe de calor, ya que las temperaturas diurnas superan 32 grados centígrados. “Lo hago por mis hijos —dijo—. Esto es hambruna. No hay pan ni harina”.

El ministerio de Salud de Gaza informó que 20 personas murieron de hambre en las últimas 48 horas en el enclave, una cifra “sin precedente”, entre ellos un bebé de seis semanas y otros tres niños.

Según datos del Programa Mundial de Alimentos de la ONU, casi 100 mil mujeres y niños sufren desnutrición aguda severa, y un tercio de la población gazatí no come varios días seguidos.

MedGlobal, organización benéfica que trabaja en Gaza, aseveró que cinco niños de apenas tres meses fallecieron de inanición en los tres días recientes.

En tanto, un alto funcionario de seguridad israelí declaró que el ejército no “identificó hambruna”. Reconoció que ha caído la cantidad de ayuda que llega a los palestinos en la franja; sin embargo, culpó a la ONU por no recoger y distribuir los alimentos y suministros, informó *The Times of Israel*.

▲ **Activistas israelíes se reunieron ayer en la plaza HaBima, en Tel Aviv, para marchar al ministerio de Defensa en repudio a las matanzas, la hambruna y el desplazamiento forzado a los que está siendo sometida la población en Gaza. Foto Afp**

Por su parte, la agencia de la ONU para los Refugiados Palestinos (Unrwa) mostró que tiene suficientes alimentos para proveer a la población del enclave durante más de tres meses, pero Tel Aviv impide el acceso al devastado enclave.

Los ataques israelíes se saldaron ayer con 81 decesos, y 376 heridos fueron recibidos en los hospitales. El número total de muertos por bombardeos ascendió a 59 mil 106 y a 142 mil 511 los heridos desde el 7 de octubre de 2023, cuando Israel comenzó sus bombardeos contra la población de Gaza.

El jefe de Derechos Humanos de Naciones Unidas, Volker Türk, aseguró que los ataques y órdenes de evacuación de Israel en Gaza ocasionarán más muertes de civiles y que el desplazamiento permanente de personas que viven bajo ocupación puede ser considerado un crimen de lesa humanidad.

Además, dada la alta densidad de población civil en la zona y los medios y métodos de guerra empleados por Israel, “el riesgo de asesinatos y otras violaciones graves del derecho internacional humanitario es extremadamente alto”, añadió Türk.